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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE 
GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUSSANGA 
 
Aos doze dias do mês de agosto de 2015, às 13:30 horas, na sala 11 da 
Associação Comercial e Industrial de Criciúma- ACIC, em Criciúma, estiveram 
reunidos representantes das entidades membros do Comitê de 
Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Urussanga e demais 
interessados, conforme lista de presença. Thiago Maragno abriu a 
assembleia, deu as boas vindas aos presentes e justificou a ausência do 
presidente José Carlos Virtuoso. Apresentou em seguida a ordem do dia: 1) 
Leitura, discussão e votação  da ata da última assembleia; 2) Eleição dos 
membros da Câmara Técnica de Assessoramento ao Comitê da Bacia 
Hidrográfica do Rio Urussanga – CTA CBH Urussanga; 3) Escolha dos 
representantes do Comitê para participarem do XVIII ENCOB em Caldas 
Novas(GO) de 04 a 09/10/2015; 4) Orientação básica para a atuação dos 
membros do Comitê ; 5) Assuntos gerais. Na sequência, Thiago solicitou à 
secretária Edna Zannin Lopes que efetuasse a leitura da ata da assembleia 
anterior, na qual não foram constatadas pendências e foi aprovada pelos 
presentes. Com referência à eleição da Câmara Técnica , foi apresentada por 
Cenilda Mazzucco a resolução que define a formação da referida comissão 
com um mínimo de sete e um máximo de nove membros, sendo o mandato 
de dois anos e, conforme decisão da assembleia de 13 de julho de 2015, 
poderiam ser indicados profissionais com formação nas áreas de hidrologia, 
engenharia ambiental , engenharia química, geologia, mineração , direito, 
biologia e sócio ambiental. Inscreveram-se Álvaro José Back, engenheiro 
agrônomo com formação em recursos hídricos e saneamento ambiental, pela 
EPAGRI; Clóvis Norberto Savi, geólogo, pelo CREA; Guilherme Semprebom 
Meller, engenheiro ambiental, pela ACEAMB; Márcio Zanuz, engenheiro de 
minas, pelo SIESESC; Miriam Pinto Schelp, advogada, pela ACIC; Paulo 
Henrique Amboni, engenheiro ambiental, pela Colônia Z-33; Antônio Adílio 
da Silveira, engenheiro químico, pela CASAN; Ricardo Garcia da Silva, biólogo, 
pela FUNDAI e Thiago Maragno Boava, engenheiro ambiental/resíduos, pelo 
CIRSURES. Como houve dez inscritos e a resolução só permite nove 
membros, a assembleia discutiu e aprovou que o inscrito que não faria parte 
da Câmara seria o engenheiro ambiental Paulo Henrique Amboni, da Colônia 



Z-33, pois o mesmo faz parte da ACEAMB, que já indicou um representante, 
sendo que o mesmo ficará à disposição para apoio à Câmara Técnica. Ficou 
decidido que será agendada  uma reunião da nova Câmara Técnica com a 
maior brevidade possível . Com referência à escolha dos representantes para 
o Encontro Nacional de Comitês da Bacias Hidrográficas – ENCOB, em Caldas 
Novas(GO), de 04 a 09/10/2015, o Comitê disponibilizou recursos para a 
participação de três representantes. Inscreveram-se Antônio Adílio da 
Silveira, setor usuários de água; Elzo Tadeu de Peruchi, do setor público; e da 
sociedade civil, inscreveram-se Helio Florentino, José Carlos Virtuoso, Rose 
Maria Adami, Vidal Silva Santos e Guilherme Semprebom Meller. A 
assembleia optou por selecionar um participante por setor que possam 
contribuir com relatos e informações ao Comitê quando do regresso do 
evento. Foram selecionados Antônio Adílio Silveira, pelo setor usuários de 
água; Elzo Tadeu Peruchi, pelo setor poder público e José Carlos Virtuoso, 
presidente do Comitê, pelo setor sociedade civil. Para o VI Encontro 
Formativo Nacional em Educação Ambiental para Gestão de Águas, em São 
Pedro(SP), de 01  a 03/09/2015, o Comitê disponibilizou recursos para um 
participante, cabendo a vaga para Rose Maria Adami, coordenadora de 
educação ambiental do Comitê. Para a Conferência Nacional de Segurança 
Hídrica,  em Unerlândia(MG), o Comitê informou que disponibilizará duas 
vagas e que serão abertas as inscrições em breve. Ficou acordado que serão 
criados critérios para a definição dos futuros representantes nos próximos 
eventos para a efetiva participação do Comitê. Com referência à orientação 
básica para a atuação dos membros do Comitê, foi proferida palestra pela 
professora Rose Maria Adami sobre as competências do Comitê e o papel dos 
membros. Rose Maria  Adami informou que, conforme pesquisa/entrevista 
entregue aos membros do Comitê, ficou constatado que muitos dos seus 
membros não receberam capacitação específica. Como solução foi proposto 
realizar uma capacitação em cada assembleia. A explanação abrangeu desde 
as funções do Sistema Nacional de Gerenciamento de Recursos Hídricos até 
chegar aos comitês de bacias, a composição dos órgãos colegiados com a 
participação de 40% de usuários de água, 40% da sociedade civil e 20% do 
poder público, com poderes consultivos, normativos e deliberativos. Falou 
também da importância de uma gestão participativa e descentralizada. Rose 
Maria Adami se comprometeu a enviar o material da palestra a todos os 
participantes da assembleia por e-mail. Também fez o relato da apresentação 
das experiências do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 
Urussanga no VIII Congresso Mundial de Educação Ambiental em Gothenburg 



(Suécia). Relatou que foi apresentada a estrutura organizacional do Comitê e 
como os atores sociais são mobilizados e conscientizados. Rose comentou 
que este foi o único projeto apresentado no congresso que divulgou um 
processo de educação ambiental em comitê de bacia hidrográfica. Com 
referência ao XVI Simpósio Brasileiro de Geografia Aplicada, em Terezina (PI), 
Rose relatou que foi feita apresentação do Projeto Piava Sul e Análise das 
Classe Classes de Uso e Ocupação da Terra como Subsídio para Construção 
do Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Urussanga. Sobre o Cadastro 
de Usuários de Água, Cenilda Mazzucco falou que está previsto nos projetos 
operacionalização do Comitê da Bacia do Rio Urussanga, anos 2014 e 2015, a 
contratação de um profissional para coordenar os trabalhos nos dez 
municípios da bacia, por quatro meses em cada ano.  Um edital será lançado 
para a inscrição de interessados e posterior seleção do profissional para 
iniciar os trabalhos. Apresentou ainda a situação atual do cadastramento na 
Bacia Hidrográfica do Rio Urussanga e da necessidade de uma nova 
campanha para a regularização dos usuários de água da bacia.  Conforme 
solicitação do Sr Donato(ACIU), foi feita apresentação do balanço financeiro 
do Comitê, em relação ao projeto de operacionalização ano/2014. Cenilda 
informou também que foram liberados recursos no valor de R$ 208.800,00 
para o projeto de operacionalização do comitê para 2015, que deverá ser 
utilizado até maio de 2016. Já está sendo elaborado cronograma de trabalho 
para a execução do projeto. Nada mais havendo a tratar, Thiago Maragno 
encerrou a reunião agradecendo a presença de todos. Foi lavrada a presente 
ata, que segue assinada pelo vice-presidente  Thiago Maragno Boava e pela 
secretária Edna Zannin Lopes. 
 
 


